

Приобретение исключительных прав на средства индивидуализации и их использование как форма недобросовестной конкуренции

Петров А.В.*

В статье рассматриваются некоторые актуальные аспекты пресечения недобросовестной конкурентной практики, связанной с приобретением исключительных прав на средства индивидуализации и их использованием. В частности, в статье анализируются рекомендации Верховного Суда РФ в части применения запрета, установленного ст. 14.4 Федерального закона от 26 июля 2006 г. № 135-ФЗ «О защите конкуренции», пересматриваются признаки недобросовестной конкуренции в данной форме, выработанные судебной практикой и ставшие стандартом доказывания по данной категории дел, а также обосновывается точка зрения о корректности текущего решения законодателя, согласно которому решение антимонопольного органа о недобросовестной конкуренции направляется заинтересованным лицом в Роспатент для признания недействительным предоставления правовой охраны товарному знаку.

Ключевые слова: недобросовестная конкуренция, средства индивидуализации, интеллектуальная собственность, недобросовестное приобретение и использование исключительных прав.

Acquisition of Exclusive Rights to Individualization Means and the Use Thereof as a Form of Unfair Competition

Aleksey V. Petrov, Patent Attorney of the Russian Federation, Graduate of the Postgraduate Training Program of the Saint Petersburg State University in Jurisprudence

The article deals with the current theoretical and practical aspects of the problem of suppressing unfair competitive practices associated with the acquiring and using the exclusive rights on means of individualization. In particular, the article analyzes the recommendations of the Supreme Court of the Russian Federation regarding the application of prohibition established by Art. 14.4 of the Federal Law of July 26, 2006, No. 135-FZ "On Protection of Competition", the features of unfair competition in this form, developed by judicial practice and become the standard of proof for this category of cases are reviewed, and the point of view on the correctness of the current decision of the legislator, i.e. the decision of the antimonopoly body on unfair competition is sent by the person concerned to Rospatent to invalidate the grant of legal protection to the trademark, is substantiated.

Keywords: unfair competition, means of individualization, intellectual property, unfair acquiring and using the exclusive rights.

* Справка об авторе: **Петров Алексей Владимирович**, патентный поверенный Российской Федерации, выпускник аспирантуры Санкт-Петербургского государственного университета по направлению «Юриспруденция» (электронный адрес: alexeu.v.petrov@yandex.ru)